



**UD**  
Históricos Tigres,  
a final del Mundial  
de Clubes | B1 |

## TOM BRADY CONFIRMA GRANDEZA

El veterano quarterback de los Buccaneers lanza tres pases de anotación y los guía al título de la NFL. Es el séptimo anillo de campeón para el pasador. The Weeknd ofrece show espectacular, pero genera críticas. | A25 y B1 |



9-31  
KANSAS CITY TAMPA BAY

# Busca 4T renegociar contratos privados de electricidad

El plan es sentar a la mesa a productores independientes que operan 32 centrales; la renegociación es por 1.6 billones de pesos

**NOÉ CRUZ SERRANO**  
—noecruz@eluniversal.com.mx

El gobierno federal, a través de la CFE, tiene en la mira pagos millonarios que hace para comprar energía eléctrica a productores independientes y a los que está atado, en varios casos, por 25 años. La iniciativa para reformar la ley de la industria eléctrica considera sentar a la mesa de negociaciones a empresas que operan 32 centrales de productores independientes y revisar convenios por casi 1.6 billones de pesos.

El plan es reducir el mayor porcentaje posible de esos pagos con ajustes en los términos de los contratos que se empezaron a firmar desde 1997, explicó un alto funcionario del sector energético que solicitó el anonimato.

Detalló que se analizará la rentabilidad de esas centrales. La construcción de un complejo representa en promedio una inversión de 400 millones de dólares, por lo que el levantamiento de 32

**400**

MILLONES DE DÓLARES es la inversión promedio de una central de ciclo combinado.

**934,000**

MILLONES DE PESOS ha comprado la CFE, hasta 2020, a empresas privadas.

asciende a 12 mil 800 millones —256 mil millones de pesos—.

Hasta 2020, CFE les compró energía por 934 mil millones de pesos, lo que indica que estas empresas ya amortizaron sus inversiones iniciales y obtuvieron ingresos de hasta 678 mil 544 millones más, sin considerar que en varios casos hay compromisos hasta 2044, dijo el funcionario. | CARTERA | A19

## IMAGEN DEL DÍA PUEBLO SIN COVID RECHAZA VACUNA



Altos de Chiapas.— Los adultos mayores de las comunidades del municipio de Maravilla Tenejapa no quieren ser vacunados. Esta es una de las pocas localidades donde no se han reportado casos de Covid-19 y algunos temen que con la inoculación entre el coronavirus. | ESTADOS | A12

## ENTREVISTA ALICIA BÁRCENA Secretaria ejecutiva de la Cepal

### “VIOLENCIA CONTRA MUJERES, LA SOMBRA DE LA PANDEMIA”

La intensificación de las agresiones durante el confinamiento por el Covid-19 tiró los avances de una década en América Latina, y los efectos van al alza, afirma

VOCES CONTRA LA VIOLENCIA A LA MUJER



“El miedo se ha apoderado de la sociedad, miedo a la pandemia, al contagio, hay una especie de incertidumbre que agobia a la sociedad”

| CARTERA | A21

## Van en CDMX por cinco bandas de colombianos

Son grupos que se dedican al robo a casa habitación con redes para vender el botín

DAVID FUENTES  
—metropoli@eluniversal.com.mx

Elementos de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México y de la Secretaría de Seguridad Ciudadana buscan a cinco bandas dedicadas al robo a casa habitación que están encabezadas por personas de origen colombiano.

De acuerdo con el trabajo de inteligencia y el seguimiento a las carpetas de investigación, estas organizaciones operan en las alcaldías de Cuajimalpa, Miguel Hidalgo, Coyoacán, Tlalpan y Cuauhtémoc.

ALCALDÍAS DONDE TIENEN PRESENCIA

- Cuajimalpa
- Miguel Hidalgo
- Coyoacán
- Tlalpan
- Cuauhtémoc

Los delincuentes también han creado una red para vender de inmediato lo robado, para lo cual utilizan casas de empeño, joyerías establecidas en la zona Centro de la ciudad y, más recientemente, ofrecen todo en redes sociales, lo cual no deja rastro, pues la compra es casi inmediata.

También buscan a empresas que les adquieran los productos ilegales.

| METRÓPOLI | A16

**ALERTA MUNDIAL COVID-19 EN MÉXICO**  
1,932,145 CASOS CONFIRMADOS 166,200 MUERTOS

## OPINIÓN

- NACIÓN**
- A2 Héctor de Mauleón
  - A2 Paola Rojas
  - A6 Alejandro Hope
  - A7 León Krauze
  - A9 Salvador García Soto
  - A10 Mauricio Meirino
  - A11 Leonardo Curzio
  - A11 José Antonio Crespo
  - A11 Carlos M. Urzúa
- CARTERA**
- A20 Irene Levy
  - A20 Mario Maldonado



**JUAN RAMÓN DE LA FUENTE**

“Son opiniones no respetables las que se han empeñado en desacreditar las vacunas, sin entender las dos palabras clave de los estudios clínicos: seguridad y eficacia”

| ASÍ

## Sedena y GN, con 700 quejas en CNDH

Entre las acusaciones destacan detenciones arbitrarias y uso indebido de la fuerza pública

ALEXIS ORTIZ  
—nacion@eluniversal.com.mx

Entre enero y diciembre de 2020, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) recibió 359 quejas por supuestas vulneraciones cometidas por elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena),

mientras que otras 350 fueron por actos en los que habrían participado integrantes de la Guardia Nacional (GN). Registros de la CNDH detallan que, a excepción de Yucatán, la GN fue acusada en todos los estados. En el caso de la Sedena, fueron 29 entidades donde se le señaló.

| NACIÓN | A8

**37**

QUEJAS por violar DH hubo en la CDMX, la entidad con la mayor cifra.

\$20.56  
DÓLAR AL MENUDEO

Año 104, Número 37,702 CDMX 38 págs. 9 771870 156029

Infórmate en el periódico más objetivo de México  
\$69 al mes. 30 días de prueba, después un cargo mensual

SUSCRÍBETE A LA NUEVA PLATAFORMA DIGITAL DE EL UNIVERSAL

